

Dividend Distribution Policy	سياسة توزيع الأرباح
1. Introduction	1. مقدمة
2. Purpose	2. الغرض (الأسباب)
3. Dividend Distribution Strategy	3. إستراتيجية توزيع الأرباح
3.1 Dividend Intent	3.1 مقترح توزيع الأرباح
3.2 Dividend Payout Ratio	3.2 نسبة توزيع الأرباح
3.3 Dividend Types	3.3 أنواع الأرباح
3.4 Factors Influencing Dividend Distribution	3.4 العوامل المؤثرة في توزيع الأرباح
3.5 Special or Interim Dividends	3.5 توزيعات أرباح خاصة أو زمنية
4. Financial Considerations	4. الإعتبارات المالية
4.1 Net Profit or Net Income	4.1 صافي الربح أو صافي الدخل
4.2 Cash in Hand and Liquidity Position	4.2 النقد المتوفر ووضع السيولة
4.3 Retained Earnings and Growth Strategy	4.3 الأرباح المحتجزة وإستراتيجية النمو
4.4 Debt Obligations	4.4 إلتزامات الدين
4.5 Capital Expenditure Requirements	4.5 متطلبات الإنفاق الرأسمالي
4.6 Economic and Industry Conditions	4.6 الظروف الإقتصادية والصناعية
4.7 External Disruptions and Unforeseen Risks	4.7 الإضطرابات (العوامل) الخارجية والمخاطر غير المتوقعة
5. Dividend Declaration and Approval Process	5. عملية إعلان توزيع الأرباح والموافقة عليها
6. Disclosure and Investor Communication	6. الإفصاح والتواصل مع المستثمرين
7. Legal and Compliance Framework	7. الإطار القانوني والإمتثال
8. Policy Review and Amendments	8. مراجعة السياسات وتعديلاتها
9. Contact Information	9. معلومات الاتصال
1. Introduction	1. مقدمة
The Board of Directors of Oman Refreshment Company SAOG (the “Company”) listed on the Muscat Stock Exchange (MSX), is committed to transparency and investor confidence. This policy outlines the Company’s approach to dividend distribution in alignment with the MSX guidelines (Circular 3/2025).	يلتزم مجلس إدارة شركة عُمان للمرطبات ش.م.ع.ع، المدرجة في بورصة مسقط، بالشفافية وتعزيز ثقة المستثمرين، وتوضح هذه السياسة نهج الشركة في توزيع الأرباح بما يتماشى مع توجيهات هيئة الخدمات المالية (التعميم رقم 2025/3).

2. Purpose

The purpose of this policy is to ensure consistent disclosure and clarity regarding dividend payments, supporting informed investment decisions and compliance with regulations.

3. Dividend Distribution Strategy

The Company's dividend distribution strategy is designed to balance shareholder returns with the Company's long-term financial sustainability. The key components of the Company strategy are:

3.1 Dividend Intent

- The Company's intent is to distribute dividends subject to financial performance of the Company and market conditions on annual or biannual or quarterly basis, which shall be declared accordingly.
- The Board retains the right, at its discretion (subject to approval by shareholders at the Annual General Meeting (AGM)), to declare, increase, decrease, or suspend dividends if required due to financial or economic circumstances.

3.2 Dividend Payout Ratio

- The payout ratio will be determined based on net profits, Liquidity and reinvestment needs.
- The Company aims for a payout ratio that will be determined every year by management and aligned with board, ensuring a balance between shareholder returns and business growth.

2. الغرض

تهدف هذه السياسة ضمان الإفصاح المتسق والواضح فيما يتعلق بمدفوعات الأرباح، لكي تدعم القرارات الإستثمارية والامتثال للتشريعات.

3. إستراتيجية توزيع الأرباح

صُممت إستراتيجية توزيع الأرباح هذه للتوفيق بين عوائد المساهمين والإستدامة المالية للشركة على المدى الطويل، وتتكون الإستراتيجية من المكونات الرئيسية التالية:

3.1 مُقترح توزيع الأرباح

- يُبنى قرار الشركة بتوزيع الأرباح على الأداء المالي للشركة وظروف السوق، التي تُقاس على أساس سنوي أو نصف سنوي أو ربع سنوي، والتي يتم الإفصاح عنها.
- يحتفظ مجلس الإدارة بالسلطة التقديرية (تخضع لموافقة المساهمين بالجمعية العامة العادية السنوية) لإتخاذ القرار بتوزيع، أو رفع، أو خفض، أو تعليق توزيع الأرباح وفقاً للأوضاع المالية والاقتصادية.

3.2 نسبة توزيع الأرباح

- سيتم تحديد نسبة توزيع الأرباح بناءً على صافي الأرباح والسيولة وإحتياجات إعادة الإستثمار.
- تهدف الشركة إلى تحقيق نسبة توزيع أرباح يتم تحديدها سنوياً من قبل الإدارة وبالتوافق مع مجلس الإدارة، مما يضمن تحقيق توازن بين عوائد المساهمين ونمو الأعمال.

3.3 Dividend Types

- Cash Dividends: Distributed directly to shareholders via Muscat Clearing and Depository Company SAOC.
- Bonus Shares: Additional shares issued with or instead of cash dividends to increase shareholder value.

3.4 Factors Influencing Dividend Distribution

The Board will assess the following factors before declaring dividends:

- Financial Performance: Net income and Liquidity
- Retained Earnings: Availability of reserves for future growth and investment.
- Debt Obligations: Impact of dividend payouts on leverage and financial stability.
- Capex and New Projects: Planned and ongoing capital expenditure before determining dividend distributions.
- Economic Conditions: Market trends, industry performance, and macroeconomic environment.
- External Disruptions: Impact of unforeseen events such as geopolitical instability, wars, economic sanctions, or boycotts affecting business operations and revenue.

3.5 Special or Interim Dividends

- The Company may declare special dividends in exceptional cases, such as surplus cash reserves or one-time gains.
- Interim dividends may be distributed if financial performance permits and is subject to Board and Ordinary General Meeting's approval.

4. Financial Considerations

Dividend distribution is subject to the Company's financial health, profitability, and long-term strategic objectives. The following key financial factors will be evaluated before deciding on dividend payouts:

3.3 أنواع توزيعات الأرباح

- توزيعات الأرباح النقدية: يتم توزيعها مباشرة على المساهمين وذلك عن طريق شركة مسقط للمقاصة والإيداع (ش.م.ع.م).
- أسهم اضافية: يتم إصدارها مع أو عوضاً عن توزيعات الأرباح النقدية لزيادة قيمة المساهمين.

3.4 العوامل المؤثرة على توزيع الأرباح

سيقوم مجلس الإدارة بتقييم العوامل التالية قبل إعلان توزيع الأرباح:

- الأداء المالي: صافي الدخل والسيولة
- الأرباح المحتجزة: مدى توافر الإحتياطيات للنمو والإستثمار في المستقبل.
- الإلتزامات المالية: تأثير توزيعات الأرباح على الميزانية والإستقرار المالي.
- النفقات الرأسمالية والمشاريع الجديدة: النفقات الرأسمالية المخططة والمستمرة قبل تحديد توزيعات الأرباح.
- الظروف الإقتصادية: اتجاهات السوق، وأداء الصناعة، والبيئة الإقتصادية الكلية.
- الإضطرابات الخارجية: تأثير الأحداث غير المتوقعة مثل عدم الإستقرار الجيوسياسي والحروب والعقوبات الإقتصادية أو المقاطعات التي تؤثر على العمليات التجارية والإيرادات.

3.5 توزيعات أرباح خاصة أو زمنية

- يجوز للشركة إعلان توزيعات أرباح خاصة في حالات استثنائية، كوجود فائض في الإحتياطيات النقدية أو المكاسب لمرة واحدة.
- يجوز توزيع الأرباح الزمنية إذا سمح الأداء المالي بذلك، ويخضع ذلك لموافقة مجلس الإدارة والجمعية العامة العادية للشركة.

4. الاعتبارات المالية

يخضع توزيع الأرباح للوضع المالي للشركة، وربحيتها، وسيولتها، وأهدافها الاستراتيجية طويلة الأجل، مع مراعاة التوازن بين توزيع الأرباح على المساهمين واستثمارات الشركة وسيولتها والتزاماتها المستقبلية. وسيتم تقييم العوامل المالية الرئيسية التالية قبل اتخاذ قرار بشأن توزيع الأرباح:

4.1 Net Profit or Net Income

- The Company's net profit after tax will be the primary determinant of dividend distribution.
- The Board will assess profit margins, operating efficiency, and sustainability of earnings to ensure dividends do not compromise future stability.
- A history of stable or increasing profits will support consistent dividend payouts, while fluctuating earnings may require conservative distribution policies.

4.2 Cash in Hand and Liquidity Position

- Dividend payments will be based on the actual cash reserves available at the time of declaration, ensuring sufficient liquidity for operational and strategic needs.
- The Company will monitor its cash and cash equivalents to determine dividend affordability without jeopardizing short-term obligations.
- If cash reserves are low, the Board may decide to reduce or defer dividends to maintain financial flexibility.

4.3 Retained Earnings and Growth Strategy

- The Company will evaluate the retained earnings balance to determine whether reinvesting profits for expansion and acquisitions is more beneficial than paying dividends.
- A portion of earnings may be retained to:
 - Fund future growth projects and capital expenditures.
 - Improve operational efficiency and invest in technology upgrades.
 - Maintain financial flexibility for unforeseen business opportunities.
- If growth prospects require significant reinvestment, the Company may opt for a lower dividend payout ratio or prioritize bonus shares over cash dividends.

4.1 صافي الربح أو صافي الدخل

- سيكون صافي ربح الشركة بعد الضريبة هو المحدد الرئيسي لتوزيع الأرباح.
- سيقوم مجلس الإدارة بتقييم السيولة وهوامش الربح وكفاءة التشغيل وإستدامة الأرباح لضمان عدم المساس بالإستقرار المستقبلي من خلال توزيع الأرباح.
- إن تاريخ الأرباح المستقر أو المتزايد سيدعم توزيعات أرباح ثابتة، في حين أن الأرباح المتقلبة قد تتطلب سياسات توزيع متحفظة.

4.2 النقد المتوفر ووضع السيولة

- ستعتمد مدفوعات الأرباح على الإحتياطيات النقدية الفعلية المتاحة وقت الإعلان، مما يضمن سيولة كافية للإحتياجات التشغيلية والإستراتيجية.
- ستقوم الشركة بمراقبة النقد وما يعادله لتحديد القدرة على تحمل توزيعات الأرباح دون تعريض الإلتزامات قصيرة الأجل للخطر.
- إذا كانت الإحتياطيات النقدية منخفضة، فقد يقرر مجلس الإدارة تخفيض أو تأجيل توزيعات الأرباح للحفاظ على المرونة المالية.

4.3 الأرباح المحتجزة وإستراتيجية النمو

- ستقوم الشركة بتقييم رصيد الأرباح المحتجزة لتحديد ما إذا كانت الجدوى الإقتصادية لإعادة إستثمارها للتوسع في عملياتها التجارية والإستحواذات أعلى من توزيعها على المساهمين.
- قد يتم الاحتفاظ بجزء من الأرباح من أجل:
 - تمويل مشاريع النمو المستقبلية والنفقات الرأسمالية.
 - تحسين الكفاءة التشغيلية والإستثمار في تحديثات التكنولوجيا.
 - الحفاظ على المرونة المالية لمواجهة الفرص التجارية الغير متوقعة.
- إذا تطلبت آفاق النمو إعادة استثمار كبيرة، فقد تختار الشركة نسبة توزيع أرباح أقل، أو إعطاء الأولوية لتوزيع الأسهم على حساب توزيعات الأرباح النقدية.

4.4 Debt Obligations

- Dividend payments will be evaluated in the context of the Company's debt to maintain financial stability.
- A high debt burden may necessitate lower dividend payouts to preserve liquidity and avoid financial distress.
- If debt levels are within acceptable limits, dividend payouts may remain stable or increase based on financial performance.

4.5 Capital Expenditure Requirements

- The Company will consider planned and ongoing capital expenditure before determining dividend distributions.
- A balance will be maintained between funding Capex and ensuring adequate shareholder returns.

4.6 Economic and Industry Conditions

Macroeconomic factors such as inflation, interest rates, currency fluctuations, and regulatory changes may impact dividend decisions.

4.7 External Disruptions and Unforeseen Risks

- The Company will consider external factors that may impact financial stability, such as
 - Geopolitical risks: Wars, sanctions, or political instability affecting business operations.
 - Economic sanctions or trade restrictions: Potential disruptions to revenue streams.
 - Product boycotts or reputational risks: Negative public sentiment impacting sales and profitability.
 - Pandemics or natural disasters: Unforeseen global events affecting supply chains, production, and market demand.

4.4 التزامات الدين

- سيتم تقييم مدفوعات الأرباح في سياق ديون الشركة للحفاظ على الإستقرار المالي.
- قد يستلزم عبء الديون المرتفع خفض توزيعات الأرباح للحفاظ على السيولة وتجنب الضائقة المالية.
- إذا كانت مستويات الدين ضمن الحدود المقبولة، فقد تظل توزيعات الأرباح مستقرة، أو تزداد بناءً على الأداء المالي.

4.5 متطلبات الإنفاق الرأسمالي

- ستأخذ الشركة في الاعتبار النفقات الرأسمالية المخططة والمستمرة قبل تحديد توزيعات الأرباح.
- سيتم الحفاظ على التوازن بين تمويل النفقات الرأسمالية وضمان تحقيق عوائد كافية للمساهمين.

4.6 الظروف الاقتصادية والصناعية

قد تؤثر العوامل الاقتصادية الكلية مثل التضخم وأسعار الفائدة وتقلبات العملة والتغييرات التنظيمية على قرارات توزيع الأرباح.

4.7 الاضطرابات (العوامل) الخارجية والمخاطر غير المتوقعة

- ستأخذ الشركة في الاعتبار العوامل الخارجية التي قد تؤثر على الإستقرار المالي، مثل
 - المخاطر الجيوسياسية: الحروب، والعقوبات، أو عدم الإستقرار السياسي الذي يؤثر على العمليات التجارية.
 - العقوبات الاقتصادية أو القيود التجارية: اضطرابات وعوامل خارجية محتملة في تدفقات الإيرادات.
 - مقاطعة المنتجات أو المخاطر المتعلقة بالسمعة: تأثير الرأي العام السلبي على المبيعات والربحية.
 - الأوبئة أو الكوارث الطبيعية: أحداث عالمية غير متوقعة تؤثر على سلاسل التوريد والإنتاج والطلب في السوق.

<ul style="list-style-type: none"> In times of uncertainty, the Company may choose to reduce or suspend dividends to preserve cash reserves and ensure business continuity. <p>5. Approval and Disclosure</p> <ul style="list-style-type: none"> Approval Authority: Board of Directors of the Company Disclosure Requirements: <ul style="list-style-type: none"> Published on the Company's website and MSX portal Bilingual presentation (English & Arabic) Clear declaration date, ex-dividend date, record date, and payment date <p>6. Legal and Compliance Framework</p> <ul style="list-style-type: none"> Governed by Oman's Commercial Companies Law and FSA regulations Amendments if any to this policy shall be reviewed annually or as required <p>7. Contact Information</p> <p>For inquiries related to dividends, please contact Mr. Faizan Hamid, Investor Relations Officer (IRO) of the Company, fhamid@PEPSIOMAN.COM</p>	<ul style="list-style-type: none"> في أوقات عدم الإستقرار، قد تختار الشركة تخفيض أو تعليق توزيعات الأرباح للحفاظ على الاحتياطات النقدية وضمان استمرارية الأعمال. <p>5. الموافقة والإفصاح</p> <ul style="list-style-type: none"> الجهة المختصة بالموافقة: مجلس إدارة الشركة متطلبات الإفصاح: <ul style="list-style-type: none"> النشر على موقع الشركة الإلكتروني والموقع الإلكتروني لبورصة مسقط عرض تقديمي ثنائي اللغة (الإنجليزية والعربية) تاريخ إعلان الأرباح، تاريخ استحقاق الأرباح، تاريخ التسجيل، وتاريخ التوزيعات (الدفع) بوضوح. <p>6. الإطار القانوني والامتثال</p> <ul style="list-style-type: none"> تخضع هذه السياسة لقانون الشركات التجارية في سلطنة عمان والوائح والتشريعات الصادرة من هيئة الخدمات المالية أي تعديلات على هذه السياسة، إن وجدت، ستتم مراجعتها سنوياً أو حسب الحاجة. <p>7. معلومات الاتصال</p> <p>للاستفسارات المتعلقة بتوزيعات الأرباح، يرجى الاتصال بمسؤول علاقات المستثمرين بالشركة، فيزان حميد، وذلك عبر البريد الإلكتروني: fhamid@pepsioman.com</p>
---	--